

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Lunes 13 de Abril de 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.478

EL REINADO DE LA OPINION

Sigamos examinando cómo funciona en Suiza el sufragio universal, del que nadie está allí enamorado, y veamos cómo se porta esa loca de atar que se llama la opinion pública.

Dijimos que el gobierno de la Confederación suiza era radical y que la mayoría de la Asamblea es radical también. Este gobierno, partidario de que los jornaleros que se inutilicen para el trabajo no tengan que vivir de la caridad pública, estaba obligado a poner á cubierto de la miseria á los empleados federales, y así lo hizo presentando un proyecto de ley de jubilaciones á favor de los empleados inútiles para desempeñar sus destinos, ya por la edad ya por falta de salud, pero á condicion de que llevarán un minimum de quince años de buenos servicios.

La comision de la Cámara en su informe favorable decia: «Es indudable que el pueblo suizo no quiere una ley que permita á los empleados de la Confederacion, al cumplir 55 ó 60 años, retirarse con las pingües cesantías que cobran en los Estados monárquicos (aquí asoma la oreja radical). Quiere que nuestros empleados trabajen mientras conserven fuerzas físicas y morales para ello. No obstante, cuando se trata, como en el caso presente, de un acto de prevision humanitaria, que al propio tiempo lo es de interés para la administracion federal, al llegar á viejos ó inválidos los servidores de la Confederacion, despues de haber llenado concienzudamente sus deberes, y se trata de que, por medio de modestas pensiones, se les ponga á cubierto de una vejez de miseria y sinsabores, nuestro pueblo está dispuesto á ayudarnos con alegría á alcanzar este fin generoso y noble.»—¡Qué prosa tan enrevesada usan los radicales suizos!

Como todo el mundo sabia de qué se trataba, aunque no resultase muy claro, el proyecto concediendo jubilaciones fué aprobado por «unanimidad»; de modo que lo aprobaron no solo los radicales de la mayoría, sino también los demócratas y hasta los socialistas. ¿Qué mas se podía desear, tratándose de una asamblea producto del sufragio universal?

No obstante, aquella chinita arrojada á los gobiernos monárquicos, como si en Francia, por ejemplo, nadie cobrara derechos pasivos; aquella adulacion al pueblo suizo, se nos hicieron sospechosas, y dijimos: «aquí hay gato encerrado». Y efectivamente, al poco tiempo empezó á cundir la idea de que aquella ley aprobada por unanimidad, recibida con aplauso por la prensa de todos colores, convendría sujetarla á la sancion del «referendum», es decir, á la aprobacion del pueblo. ¡Trabajo inútil, hubiera exclamado cualquiera de los que creen en la bondad del sufragio universal y en la formalidad de la opinion pública! Pues no fué inútil, porque lo que empezó rumor casi imperceptible se convirtió en horroroso estruendo, y la ligera nubecilla que flotaba en el horizonte descargó luego terrible tempestad. Los des-

contentos, aunque con trabajo, reunieron el número legal de firmas para pedir el «referendum», y el gobierno concedió esta prueba señalando el día 15 de este abril.—Para aquellos de nuestros lectores que no sepan lo que es el «referendum», les diremos que en Suiza, cuando un número de ciudadanos determinado por la ley pide por escrito que una ley votada por la asamblea se sujete á la aprobacion del pueblo, se señala día para esta prueba, y si el voto le es desfavorable, la ley queda anulada. Pueden tomar parte en la votacion todos los que disfrutan del derecho electoral, y las papeletas arrojadas á las urnas dicen sencillamente sí unas y NO otras. Como se vé, estremándose allí la doctrina democrática, el voto popular hace veces de sancion Real; solamente que, así como en las monarquías constitucionales todas las leyes necesitan ser sancionadas por la Corona para tener fuerza de obligar, en Suiza la sancion no es obligatoria. No obstante, entre los radicales hay quienes pretenden que ninguna ley sea válida sin la sancion de S. M. el pueblo, y es de presumir que andando el tiempo, y no mucho, el «referendum» de voluntario se convierta en obligatorio para todas las leyes.

Una vez fijado el día para el «referendum», que habia de dar fuerza legal definitiva á la ley de jubilaciones, cada diputado salió para su distrito á fin de obtenerle voto favorable. No es enteramente exacto decir que los diputados de la asamblea fueran todos á trabajar á favor de la ley, pues los de la mayoría, á pesar de haber tomado la iniciativa en este asunto vieron que perdía favor en la opinion, se mantuvieron quietos para no comprometer su popularidad. Por este y otros motivos, el resultado del plebiscito fué un verdadero fracaso para la ley, pues salieron de las urnas 352.467 NO y solo 91.679 sí, de manera que fué desechada por 260.788 votos. De lo cual resulta que una ley votada por «todos» los representantes del cuerpo electoral fué rechazada por las tres cuartas partes de los electores.

¿Como se explica este fenómeno? ¿cómo se explica esta anomalía? Las razones que se dan no nos satisfacen. Supone un periódico de oposicion, que el pueblo suizo, al votar contra una ley presentada por el gobierno y sostenida por la mayoría, ha querido protestar contra la política radical. ¡Pero si la ley la votó la Cámara entera, lo mismo la izquierda que la derecha, y la aplaudieron todos los periódicos, así los radicales como los demócratas y los socialistas!

Hay quien dice: «La causa mas visible del fracaso de la ley es el horror instintivo del pueblo suizo por cuanto tiende al funcionalismo: siempre teme que se están forjando cadenas. En ese sentimiento de repulsion hay una tendencia que importa sea dirigida, pero que no se debe destruir, porque es un factor de libertad. Marchamos á pasos agigantados hácia la centralizacion, y la centralizacion no es posible sino é condicion de ser poco burocrática.» ¡Vana ilusion! ¡Centralizacion sin burocracia!

¡Pero si la centralizacion no es posible sino con muchos empleados, y apenas tiene otro objeto que crear destinos!

Volviendo al asunto que es objeto de este artículo, hemos de hacer notar que la nueva explicacion del inesperado resultado del plebiscito no nos satisface mas que la anterior: si la antipatia á la burocracia es en Suiza tan general y bastante poderosa para hacer fracasar la ley de cesantías, ¿cómo se les escapó esta disposicion de espíritu del pueblo suizo al gobierno, á la Cámara, á la prensa de todos los partidos y á los comités electorales que trabajaron inútilmente para que el «referendum» le fuera favorable? ¿Por qué existiendo esa prevenicion contra la ley, las gestiones á favor del «referendum» tardaron tanto en producir resultado y con dificultad se pudo reunir el número de firmas que exige la ley para obtenerlo?

La verdad de lo ocurrido es muy sencilla, solamente que los partidarios del gobierno democrático no quieren llegar á ella por no reconocer la falsedad y los peligros de sus teorías. Cuando se presentó el proyecto de ley de cesantías los electores suizos, afiliados á los partidos allí existentes, opinaban sobre él como el gobierno, como el Parlamento y como la prensa; cuando una fraccion extrema del partido radical hubo obtenido, aunque con grandes dificultades, que se sujetara la ley al «referendum», la opinion cambió rápidamente por completo. Bastó que un número reducido de agentes activos fueran diciendo á los electores: «Si quieres aumento de gastos y, por lo tanto, aumento en los impuestos, vota SÍ; si no los quieres, vota NO.» Así se explica como las tres cuartas partes de los electores pertenecientes á todos los partidos, rechazaron la ley.

En esta ocasion, ha pasado en Suiza lo que pasaba aquí durante el período revolucionario: los propagandistas de las candidaturas republicanas decian á los electores: «Si no quieres quintas, vota al candidato republicano», ó bien, «si no quieres pagar consumos, vota al candidato republicano.» Tenian más confianza en estas fórmulas sencillas, materialistas, al alcance de todo el mundo, que en las escelencias de los derechos individuales. Así sacaron votaciones que con la metafísica de estos derechos no alcanzarán. Sumner Maine, que ha estudiado detenidamente la democracia en América, dice que, á medida que se estienda el sufragio, desaparecerán de la escena política los verdaderos estadistas y dominarán en ella los charlatanes, pues éstos son los que saben halagar las pasiones de la multitud y explotar su ignorancia sin escrúpulo de ninguna clase.

Corroborata la afirmacion del escritor inglés lo que pasa en Francia, donde han quedado fuera de juego las eminencias de todos los partidos, y se comprende que así sea. Despues de las penúltimas elecciones se mandó hacer un extracto ó recopilacion de los manifiestos electorales de los elegidos y resultó que, sin exceptuar Gambeta, ninguno se habrá acordado de cumplir sus irrealizables promesas á los electores una

vez obtenido su voto. Este juego no lo pueden jugar sino los hombres informales, los aventureros políticos.—Este es el regalo que ha hecho á España el ínclito Sagasta, padre del sufragio universal.—J. Mañé y Flaquer.

CRONICA PARISIENSE

La feria del alajú, (ó «pain d'epice», como se llama en francés), se inauguró el domingo de Pascua, en el inmenso trayecto comprendido entre la plaza de la Nación y en «cours» de Vincennes. Esta es una de las ferias más notables de París. El espectáculo, y la costumbre, habían hecho acudir á aquellos parajes, á pesar de los continuos aguaceros y del fuerte viento norte que reinaba, una muchedumbre extraordinaria de curiosos.

Lo que más llama la atencion en la «feria del alajú», son las colecciones de fieras de Pezon, Bidet y Lorange-Loyal, algunos teatros, entre ellos el famoso Mme. Cochirrie, en el cual se presenta una obra de grande espectáculo intitulada «El Corazon encantado» debida, según parece, á un distinguido poeta que oculta su nombre bajo el seudónimo de Gabriel Lescure.

Así que mejore el tiempo, volveré á la feria para poder examinarla con mayor detenimiento, y daré cuenta detallada de ella, —que bien lo merece,—á mis amables lectores.

Se han hecho grandes preparativos en la sala de las reuniones de la «Bolsa del trabajo», rue Jean—Jacques—Rousseau, para recibir á los delegados del Congreso Internacional de mineros, que se inaugura mañana. Inglaterra es la nacion que tendrá mayor representación en el Congreso.

Con este motivo recordaré que existen en la Gran Bretaña dos importantísimas asociaciones de mineros, á cuyo frente se hallan tres individualidades muy influyentes, y son: Mr. D. Burt, miembro del Parlamento; Mr. John Wilson, miembro del Parlamento, también, y finalmente, Monsieur. Fenwick, diputado por Liverpool, secretario del «comité parlamentario de los «Trades unions», que es la asociacion más rica y mejor organizada, pues cuenta 60.000 socios, entre los cuales prevalece la idea de que la reduccion del trabajo á ocho horas diarias no debe ser como una obligacion impuesta por las leyes. Esta asociacion envía siete delegados ó representantes.

En segundo lugar viene la «Federacion británica de mineros», menos rica y no tan bien organizada como la anterior, aunque más numerosa, pues cuenta 136.000 adherentes. Viene en su representación 35 delegados.

Por último, los mineros del país de Gales, que forman un total de 40.000, envían cuatro representantes y son partidarios de la jornada de ocho horas.

Los delegados de esas asociaciones reciben de sus comitentes las sumas necesarias para poder viajar en un «wagon-salon», alquilado entre todos. Además de los gastos de viaje, cada representante ó delegado re-

Cibe una indemnizacion de 15 pesetas diarias Veremos los acuerdos, de que daré cuenta oportunamente.

El día 1.º del actual hubo cuatro estrenos en los teatros de Paris.

El «Odeon» dió la traduccion de una de las más bellas tragedias de Eurípides, «Alcestes», cuyo asunto es sumamente patético, según la conocida leyenda griega. El traductor, Mr. Alfredo Gassier, ha hecho una obra magistral que fué justamente aplaudida por el numeroso público que llenaba el «segundo teatro francés.»

Mr. Gassier es hijo de española.

En el «Hipódromo» se representó la grandiosa pantomima, «Neron», con un lujo inusitado, y una variedad de detalles que merecen especial elogio, particularmente las escenas de la orgia, de la marcha triunfal y del incendio de Roma. La musica, que para esta obra ha compuesto el maestro Lalo, es deliciosa, y tanto la entrada de Nerón, como el triunfo de Galba, son páginas bellísimas.

El teatro del «Chatélet» volvió á sus antiguos amores, esto es, al «Tour du monde», que tan buenas entradas y tan pingües beneficios le ha proporcionado ya.

El teatro del «Château-de-Ean» nos transporta Escocia, en donde tiene lugar «Un drama en ferrocarril», obra del dramaturgo Mr. Figuiet, hábilmente defendida por los actores contra un fracaso casi inevitable.

En la «Opera», esta noche y mañana, miércoles «Fidelio». Se están ensayando algunas variaciones modificaciones para el baile de Le «Mage», cuya monotonía era preciso suprimir. Poco se va notando los defectos, y es natural que se corrijan.

FUERA DE ESPAÑA

Cuantas noticias adelanta el telégrafo indican que es un hecho la sublevacion de la provincia de Assam, una de las situadas al Norte de la india y que linda con la de Bengala, que fué la que en 1855 dió la señal de la sangrienta insurreccion de los cipayos. El comisario general de Inglaterra, siete oficiales y 450 individuos de tropas indígenas fueron sorprendidos y derrotados cuando adelantaban sobre Manipur con el objeto de restablecer la tranquilidad turbada á causa de la sublevacion que habia estallado contra el maharajah de aquella capital. No se sabe aún á ciencia cierta lo que ha sido de los jefes y oficiales europeos, pues son tan contradictorios los telegramas, que nada en limpio puede sacarse de ellos á no ser la certeza del desastre. ¿Han sido muertos por los indígenas? ¿Han sido capturados para servir de rehenes? La cosa es muy importante para las familias de los desaparecidos y más aun para éstos; pero en nada varía una ú otra solucion el significado del hecho en sí. Pudo creerse, durante un momento, que cuanto habia sucedido se debía á una sorpresa hábilmente combinada de esas bandas de merodeadores que se abrigan en las últimas estribaciones del Himalaya, y en tal caso, lo sucedido, aun cuando era de deplorar, no tenía la gravedad inmensa que reviste la sublevacion de una provincia entera de ese vasto y pobladísimo imperio que tiene 260 millones de habitantes. Las tropas inglesas se concentran junto á la provincia rebelde para someterla. Han de lograr indudablemente su objeto si las demás provincias hermanas no secundan la insurreccion; pero ¿y si así sucediera? No se olvide que la insurreccion del 55 se hizo tomando como pretexto el uso—que repugnaba á los indígenas por chocar contra su religion—de la grasa de

cerdo para limpiar los fusiles. La de ahora se funda en que los ingleses han querido mejorar la situacion de las viudas, prohibiendo los matrimonios que se efectúan cuando la mujer tiene solamente 9 ó 10 años y que consuman en seguida, siendo así que el hombre triplica ó cuadruplica la edad de aquélla, resultando de ahí gran número de viudas jóvenes se ven obligadas aceptar una vida horrible ó á precipitarse en la pira que consume el cuerpo de sus esposos. No hay que dudar que la parte ilustrada de la parte india comprende cuan moral y benéfica es la intencion que guía á los ingleses; pero el bajo pueblo, influido por la casta sacerdotal, ve en tal prohibicion un ataque á la religion de Brahma que los europeos han prometido respetar. Si por la indignacion que por modo tan enérgico se manifiesta en Assam se propaga, mal se ponen las cosas para Inglaterra.

De todo lo anteriormente dicho se desprende que la Gran Bretaña atraviesa un periodo dificilísimo por lo que atañe á la política colonial y que los síntomas temerosos que para su dominacion se advierten, bien pudieran ser el principio del fin ¡Con qué fruicion deben contemplar este espectáculo Portugal y Rusia! ¡Cuántos temores y recelos despierta en Inglaterra!

Stambouloff no cede. Su voluntad inquebrantable sostiene al príncipe en cuyo nombre reina y gobierna. Ni las amenazas que se le dirigen ni los crímenes que contra él se producen y hieren tan solo á instrumentos suyos, nada es bastante para hacerle abandonar la partida. Las prisiones ya efectuadas sólo han sido el prólogo de nuevas detenciones y medidas arbitrarias y violentas. Pero los asesinos de Boltcheff no parecen y esto mantiene un estado de irritacion tremenda en el ánimo del ministro que, en su indignacion, acusa por medio de sus órganos en la prensa, al gobierno de Rusia de ser el que con sus complacencias y aun como sus subsidios mantiene la agitacion que hace años alienta en Bulgaria y los crímenes ó complots que se han perpetrado y tramado, sin conseguir su objeto ninguno de ellos. Algunos periódicos de Austria y de Inglaterra han acogido esos rumores echados á volar por la prensa búlgara. He aquí lo que le contesta «Le Nord», órgano oficioso de la cancillería rusa.

«Algunas hojas austriacas é inglesas, dice el colega, ensayan el efecto que produce la opinion pública el hecho de mezclar á ese crimen el nombre de Rusia; esas perversas insinuaciones son demasiado despreciables para que ensayemos de refutarlas; sirven sólo para juzgar á los que á ellas recurren. Estas hojas, en vez de dar una prueba de su impotente animosidad contra Rusia, debieran haber dejado esas calumnias para los órganos del señor Stambouloff. Se puede, con efecto, dejar á este hombre que explote contra todos sus adversarios el atentado á que ha tenido la suerte de escapar. Este sangriento episodio es para él un golpe afortunado. Si, guiado por razonamientos análogos á los de las hojas citadas, se aplicara al ministro búlgaro el adagio: «is fecit tui prodst», se podría acusarle de haber organizado á costa de un colega fácilmente sustituible, un asesinato tan provechoso para él. Inútil es decir, sin embargo, gente imbuida de prejuicios, no la adoptamos aun cuando sirve para probar lo siguiente: que con un poco de imaginacion y sin pizca de escrúpulos, se puede sacar el partido que se quiera de un acontecimiento.»

Como puede verse Rusia no se muere

la lengua y es probable que si las provocaciones del gobierno búlgaro aumentan, adopte alguna medida enérgica encaminada á restablecer en los Balkanas la tranquilidad ó normalidad que ha quedado rota desde la abdicacion del príncipe Alejandro de Battemberg.

Noticias Varias

Cuando el vapor «Montevideo», actualmente en el puerto de Barcelona, se hallaba en Veracruz, varios marineros pertenecientes á su dotacion se ocuparon en la pesca un rato que les dejó libres sus faenas. Al efecto arrojaron al mar anzuelos que iban sujetos por cuerdas de poca resistencia. A poco de realizada la operacion observaron que habían «picado el anzuelo», tiraron de la cuerda, la que á duras penas pudieron recoger en parte por estar amarrado al anzuelo un tiburón de regulares dimensiones.

Calculando la poca resistencia de la cuerda, varios marineros tripularon un bote, y mediante largas cuerdas «embragaron» al pez, lo subieron al buque, y una vez en la cubierta, procedieron á descuartizarlo: pero al abrirle el estómago, todos cuantos presenciaron la operacion quedaron aterrados.

Dentro del monstruo marino se veía la cabeza y un pie de un ser humano. El pie estaba calzado con una bota.

El hedor insostenible que despedía el pez obligó al capitán á ordenar que acto seguido fuese arrojado nuevamente al mar.

Por la boca del monstruo pudo comprobarse que pasaba perfectamente un cuerpo humano.

El cocodrilo, á pesar de su ferocidad y repulsivo aspecto, es un animal que no tiene desperdicio. Además de las pieles, de que en los Estados Unidos se hace un consumo de 50 ó 60.000, el comercio aprovecha otras cosas.

Los dientes, que son blancos y cónicos, sirven para joyería, para la denticion de los niños, y molidos y hechos polvo, se utilizan en China como remedio para muchas enfermedades, alcanzando los mayores un precio de 5 pesetas uno.

La cola de uno de estos animalitos, de regular tamaño, produce hervida unos 30 cuartillos de aceite, que en algunos puntos, en el Brasil, por ejemplo, se usa para el alumbrado y para la curacion de muchos males.

El Gobierno inglés acaba de publicar los ingresos obtenidos durante el año económico de 1890-91, que en Inglaterra termina en 31 de Marzo.

Ascienden en junto á 96.463.524 libras (2.400 y pico de millones de pesetas), contra 94.489.836 libras (2.300 y pico de millones de pesetas) en el año anterior; es decir, un aumento á favor del último ejercicio de 1.973.688 libras, ó sean unos 49 millones de pesetas, que se descomponen: en aumentos parciales en el timbre 588.881 libras (unos 14 millones de pesetas); en contribuciones é impuestos sobre renta, 480.000 (12 millones de pesetas).

Los ingresos por correos y telégrafos, han tenido un aumento de 430.000 libras (unos 10.500.000 pesetas)

El tribunal militar de San Petersburgo ha condenado al príncipe Vadolsky, teniente de uno de los regimientos de la Guardia, á tres años de prision en un castillo, á consecuencia de un duelo reciente,

en que resultó muerto M. Manosoff, teniente del mismo regimiento.

Mr. Carnot emprenderá resueltamente su viaje al Sur de Francia el 17, saliendo en ese día directamente desde Paris para Limoges. Visitará á Montauban, Toulouse, Bagnères de Luchon, Tarbes, Pau, Bayona, Biarritz y Mont de Marsan, proponiéndose estar de vuelta el 26 de Mayo.

Según «Le Siécle», Mr. Gladstone acaba de adquirir en 300.000 pesetas el patronato de la iglesia anglicana de Liverpool, con el derecho de nombrar su rector.

Este cargo, dotado con el sueldo de 50 mil pesetas, lo destina el jefe de los liberales ingleses para su yerno el reverendo Harry Drew.

Un hijo de aquel hombre de Estado, el reverendo Stephen Gladstone, es hace tiempo, rector de Hawarden, con 75.000 pesetas de asignacion.

El laureado pintor gaditano D Salvador Viniegra, autor de «La bendicion de los campos», está terminando en Roma, donde se halla pensionado, un magnífico cuadro que titula «El primer beso».

Los protagonistas son Adán y Eva; él representado en un hombre moreno y ella en una mujer rubia. El fondo es un paisaje de vegetacion gigantesca.

La actitud de las figuras es encantadora: Adán se halla tendido en el suelo y duerme con sueño profundo; Eva se le acerca, y deposita en su boca un beso.

Dicen de Cádiz que á orillas del rio Guadiaro, término de la colonia el Tesorillo, fué encontrado hace pocos días por la Guardia civil un caballo con montura, manta y un impermeable con manchas de sangre.

De las averiguaciones practicadas resultó que el caballo pertenecía al oficial jefe de la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Juan Basta de Tejedor, que, según todas las presunciones, pereció ahogado al tratar de vadear dicho rio.

La correspondencia de «Times» en Lisboa telegrafía lo siguiente:

«Circula de que el gobernador general de Mozambique ha declarado el estado de sitio en Manica y Sofala á causa de incidentes graves sobrevenidos en estas dos ciudades.

Se asegura que los agentes de la Compañía británica sud africana excitán á los jefes indígenas á la revolucion, á fin de crear un conflicto que, efectivamente, según se dice, se ha producido y á raíz de la cual los ingleses han invadido Manica, de aquí la proclamacion del estado de sitio.

Todas las tropas portuguesas disponibles han sido enviadas al interior de la region.

En Zaragoza ha ocurrido un lance bastante cómico, según dicen los periódicos de aquella capital:

Parece que el Juzado que instruye causa con motivo del reciente asesinato del señor Archaico, recibió aviso de que el matador de dicho señor estaba oculto en cierta casa, y personándose en ella, encontró en lugar del asesino que buscaba, á una amante pareja que fué por él sorprendida cuando más tranquila se hallaba.

La equivocacion, quedó pronto subsanada, sin que resultase más que el consiguiente susto para los sorprendidos amantes.

Gacetilla

Ante una concurrencia más que regular púsose anoche en escena en nuestro coliseo el melodrama titulado «La Portera de la Fábrica», que obtuvo regular desempeño, y fué saludado varias veces con nutridos aplausos.

Se vé que nuestro público muestra mayor inclinación por las obras de gran espectáculo que por las de costumbres, predilección que caracteriza el estado presente de nuestro Teatro en general.

Esta clase de representaciones solo ofrece el inconveniente de concluirse á hora demasiado avanzada, siendo de desear que las funciones se empezaran á la hora fijada así como también que los entreactos fueran lo más corto posibles.

La procesion de la Comunion Pascual verificada ayer por la parroquia de San Francisco revistió la solemnidad acostumbrada, asistiendo á ella asociaciones religiosas y niños de algunos colegios, administrándose el Santo Sacramento á diez impedidos.

Una persona caritativa que asistió á la procesion entregó una limosna á cada uno de los impedidos pobres, que cumplieron con el Precepto Pascual.

En el caserío de Lluemesanas tuvo efecto también ayer el acto religioso de administrar la Sagrada Forma á cuatro impedidos, verificándose la correspondiente procesion, y viéndose con tal motivo muy concurrido dicho caserío.

Hemos recibido un ejemplar de la obra titulada «Reseña de los incunables que posee la Biblioteca Pública de Mahon» escrita por el Bibliotecario de la misma D. Miguel Roura, dando noticia razonada y completa de las indicadas obras, con lo cual el Sr. Roura ha prestado un gran servicio en favor de los bibliófilos y demás personas aficionadas á estudiar la historia de la tipografía.

Damos al Sr. Roura las gracias por la atencion que para con nosotros ha tenido.

Para dentro de breves días son esperados en nuestro puerto al objeto de incorporarse á la escuadra de instruccion, surta en el mismo, el crucero-aviso «Isla de Luzon» y el caza-torpederos «Destructor».

Ayer recibieron por primera vez el Señor Sacramentado, en la Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, 27 niños y 38 niñas.

Antes de tan piadoso como edificante acto, el Rector de dicha Parroquia, D. Antonio Orfila, les dirigió una sencilla pero fervorosa plática, demostrando los beneficios que á la juventud reporta la práctica de tan alto precepto de la Iglesia.

La Sociedad «Cervecería del Mediterráneo», ha nombrado representante de la misma y único depositario en esta ciudad de la cerveza Bock-Lyonnais de E. Velten, á nuestro amigo D. Joan Pons Nin, dueño de la fábrica de gaseosas situada en la Miranda, como podrá verse por el anuncio que insertamos en la seccion correspondiente.

Procedente de Barcelona ha llegado hoy á este puerto el javeque «Esperanza» con cargamento de petróleo y otros efectos.

El zomo del tabaco no había sido empleado hasta ahora más que para destruir los pulgones y otros insectos que ejercen su

accion destructora sobre las plantas.

Pero el doctor Schwitzer le ha encontrado una nueva y humanitaria aplicacion; tal es la de combatir la angina diftérica, en cuya grave dolencia, según el citado doctor produce excelentes resultados.

Habia observado dicho señor que los gitanos que tienen la costumbre de mascar el tabaco son generalmente refractarios á las enfermedades infecciosas, especialmente á las que se localizan en la garganta, y esto le sugirió la idea de ensayar el tabaco en los diftéricos. Hay que notar además que el tabaco es considerado como microbicida.

Emplea el doctor Schwitzer un extracto alcohólico hecho con dos gramos de zumo de tabaco y 35 ó 40 gramos de alcohol, con cuyo liquido previamente filtrado practica algunos toques en las partes enfermas, sin que se produzca ningún sintoma de intoxicacion.

Para los adultos recomienda una infusion de hojas de tabaco, la cual usada en gargarismos asegura que ha producido la salvacion de muchos diftéricos.

Relacion de las cartas detenidas en la Administracion de Correos de esta ciudad:

Miguel Martorell, Mahon.—María Torres, id.—Juana Murga, Madrid.—Mariana de Gomila, id.—Lucía Mourral, Pollensa.—José Arias, sin punto de destino.—Jaime Frial Rafala, Mahon.—María Gonzalez, id.—Juan Sintés, sin punto de destino.—Juan Seguí, id.—Gregorio Crespo, id.—Agustín García y Garcías, id.—Pedro Bravo, Valencia.—Manuel Domingo Peris, id.—Juan Massanet, Barcelona.—J. Sintés Pons, id.—Manuel Gomila, id.—Pedro Villalonga, id.—Jaime Minjo, id.—Teodoro Urquia, Jerez Frontera.—Gabriel Pons, Cuba.—Masfort y C.^a, id.—Rafael Gomila, id.—C. Basnetart, Reices.

Los pasajeros salidos ayer mañana en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Pedro Siladot; Feliciano Sans; Carlos Bergadá; Erasmo Camillo; José Castellet; Buenaventura Payarols; Alberto Mercadal, y Antonio Mercadal.—Total, 8.

PARA BARCELONA

D. Eloy Molner; Juana Tintoré; Federico Canut; Antonio E. Codina; Francisco Borrud; Lorenzo Pons; María Hernandez; Pedro Ramos; Pedro de Villanueva; José Maranges; Victor Melsion; Francisco Mas; Josefa Sastre; Adelaida Travesi; Julio Garcia; Juan Puigdomenech; Pascual Mulet; Adolfo Camacho; José Pons; Mr. Dumas, y Miguel Elias.—Total, 21.

Noticias marítimas

Al comenzar el año actual tenia Francia en construccion ó preparacion cuatro acorazados de primer orden: «Brennus» «Charles» «Martel», «Jaureguiberry» y «Lazare» «Carnot».

A flote y casi listos para navegar dos enormes acorazados de escuadra: «Magenta» y «Neptune».

En terminacion cuatro guarda costas acorazados: «Bouvines», «Jemmapes», «Tréhouart» y «Valmy».

Está terminándose una cañonera acorazada «Phlegeton», y en la grada otra, el «Styx».

El crucero acorazado «Dupuy de Lome» está casi terminado, y se hallan en gradas los de la misma clase «Bruix», «Chanzy», «Carner» «Latouche Tréville».

Entre los cruceros de primera clase es-

tán en terminacion el «Jean Bar» y el «Alger»; en la grada el «Isly».

Se construyen cuatro cruceros de segunda clase; «Bugeau», «Chasseloup Laubat», «Friant» y «Sucht».

También se construyen dos cruceros torpederos: «Fleurus» y «Wattignies», y dos avisos torpederos, «Leger» y «Levrier», que no tardarán en quedar entregados.

En los arsenales y astilleros particulares se construyen 17 torpederos de alta mar, de 104 á 150 toneladas; 24 torpederos de primera clase, de 80 toneladas; 29 torpederos de segunda clase, de 53 toneladas, y el barco submarino «Sirene».

Además se trasforman 27 torpederos de segunda clase.

En total, 125 buques, con 171.547 toneladas, y cuyo coste es de 350 millones de pesetas.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 11.—1 vaca, 238 kilos, Llimpa (Alayor); 1 ternero, 182, Pedro Pons Vinent (id.); 1 ternera, 84, Antonio Sbert (Lluemesanas); 1 id., 94, Miguel Orfila; 1 id., 83, Juan Meliá; 1 id., 135, estancia Talix; 2 carneros, 26, Biniixa de Albertí; 3 id., 34, Cutaina de Mascaró; 6 id., 42, Telatí de Dalt; 4 id., 45, Matxani Gran; 3 id., 26, Se Furans; 3 id., 29, Tornaltí del Capità; 6 id., 57, Binixiquet, y 1 cerdo, 85.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 11.—7'30 n.

El Sr Cánovas se ha felicitado de la benevolencia que el Sr Botella ha ofrecido al Gobierno para facilitar su gestion en el poder, reiterando las seguridades que ha dado de que el gobierno que preside tiene la firme decision de cumplir los compromisos que ha contraído ante la Nación.

El Sr. Gullon ha pronunciado un extenso discurso abogando en favor de la campaña económica en Cuba, contestándole en sentido satisfactorio los Sres. Azcarraga (D. Manuel) y el ministro de Ultramar.

Madrid 11.—8 n.

Senado—Han rectificado los señores Cánovas, Gullon, Marqués de Trives y Botella en relacion á las ideas emitidas en el segundo turno, manifestando éstos marcada benevolencia hacia el Gobierno, y escitándole á que prosiga la campaña económica. Han ofrecido además su leal apoyo al gobierno en defensa de la proteccion á la produccion nacional.

El Sr. Botella ha censurado los atropellos electorales cometidos por los fusionistas, que nada han sabido hacer por la prosperidad del pais en su larga permanencia de cinco años en el poder, y termina su discurso diciendo que los esfuerzos de todos se han de dirigir principalmente á proteger la agricultura y fortalecer la monarquía.

Madrid 11.—9'45 n.

La Reina Regente se encuentra indispueta.

Anúnciase una próxima reunion de las minorias republicanas.

Considérase inverosímil la noticia de que se ha hecho eco la prensa, referente á que Inglaterra se haya adherido á la triple alianza.

Madrid 12.—10 m.

Paris.—El ministro del Interior Mr. Constans ha declarado, que no admitirá los mensajes que los obreros dirijan á los poderes públicos como consecuencia de las manifestaciones del primero de Mayo.

No es exacto que se trate de renovar este año las obligaciones del Tesoro del cinco por ciento.

Los senadores reformistas se abstendrán de votar el Mensaje; pero el Sr. Botella votará con el Gobierno.

Madrid 12.—8 n.

En Barcelona se están celebrando diferentes meetings obreros, observándose en ellos desacuerdo respecto de la conducta que deben adoptar en las próximas huelgas.

Al meeting permanente han asistido dos mil mujeres, algunas de las cuales han pronunciado violentos discursos animando á los hombres á derrumbar la burguesía.

En las mesas petitorias colocadas á la puerta del local en que permanece el meeting se han recaudado hoy ciento cincuenta pesetas.

Madrid 13.—9'30 m.

Continúa tomando cuerpo la idea de una posible coalicion entre los elementos monárquicos; pero los republicanos, creen que no llegará á realizarse á causa de las grandes dificultades que ofrece el proyecto originadas de los odios personales que los separan.

Madrid 13.—11 m.

La Gaceta pública los nombres de los señores que han de componer el Tribunal para las oposiciones á la Cátedra de Agricultura en los Institutos de segunda enseñanza de Cádiz, Mahon, Tapia y otros.

Dicho tribunal lo componen como presidente el Sr. Galdo, y vocales los Sres. Abela, Fuster, Gonzalez, Dominguez, López Martínez, Casas y Montalbo, siendo cincuenta y nueve los opositores.

COTIZACIONES

Barcelona 11.—4'20 t.

4 por ciento Int. fin corriente.	77'20
4 por ciento Ext. fin corriente.	78'70
4 por ciento Amortizable.	89'37
Billetes Hipotecarios de Cuba.	102'87
Banco Hispano-Colonial.	66'40
Ferro-carril Francia.	40'50
Id. del Norte.	76'60
Id. de Orense.	17'20
Id. de Almansa.	154'87
Id. de O. B. y Francia.	61'50
Id. del Norte.	83'00
Id. de Orense.	43'00
Id. de Almansa.	73'37
Obligaciones C. ^a Trasatlantica.	85'75
Cubas nuevas.	97'37

Empeños del Casino Mercantil

Interior 20 rs. vn. paga alcista

Madrid 11.

4 p. Interior.	77'05
4 p. amortizable.	00'00
Bilts. Hipos. de Cuba.	102'95

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Hermenegildo rey y mártir.

Manana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Santo de mañana

S. Pedro Gonzales Telmo confesor.

Movimiento del Puerto

Entrados el 12

De Palma polacra goleta «Anita» capitán D. Bernardo Cabot con 8 trips. yerro y efectos.

Idem el 13

De Barcelona javeque «Esperanza» patron Jaime Pons con 5 trips. y efectos.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de 1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 20 de Abril.

Ha de constar de 32 mil billetes al precio de 50 pesetas el billete, divididos en decimos á 5 pesetas distribuyéndose 1.682 premios importantes 1.168.000 pesetas de la manera siguiente:

1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
2 de 10.000	20.000
24 de 3.000	72.000
1300 de 500	650.000
99 aprox. de de 500 ptas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 140.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 30 mil pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 40.000 pesetas	49.500
2 id de 4.000 ptas para los números anterior y posterior al del premio mayor	8.000
2 id de 3.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	6.000
2 id. de 1.750 para el premio tercero	3.500

1632 1.168.000

Mahon 11 de Abril de 1891 — El Administrador, Diego de la Torre.

Centro General de Negocios

El domingo 26 del corriente, á las 11 de la mañana, se venderán en licitación privada, en el local de esta Sociedad, Angel 10, las fincas siguientes.

1.º Dos almacenes sitos en el Anden de Levante del muelle de este puerto números 11 y 12.

2.º otro almacen en el llano de S. Pedro junto á la Ermita señalado con el n.º 19.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta se hallan de manifiesto en las oficinas de dicho Centro.

Mahon 11 de Abril 1891.—Goñalons, Carreras y C.ª

D. FÉLIX DE BASCÁRAN Y MUGARTEGUI, Administrador Subalterno de Hacienda de este Partido.

Hago saber: Que en cumplimiento á lo prevenido en el art. 15 de la Contribucion Industrial de 13 de Julio de 1882 y circular inserta en el Boletin Oficial de la Provincia del día 24 de Marzo último, esta Administracion convoca á los industriales agrimiados á fin de que se presenten en el local que ocupa la Subalterna en los días y horas que á continuacion se expresan con objeto de proceder al nombramiento de síndicos y clasificadores con arreglo á lo que determina dicho reglamento, entendiéndose, que al no verificarlo renuncian á su derecho y por lo tanto la Administracion hará los nombramientos y clasificaciones.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados.

Mahon 11 Abril de 1891.—Félix de Bascáran.

Día 14.—á las 9, Cafés; á las 9 y media, Vendedores al por menor de lanas etc.; á las 10, Tiendas de mercería; á las 10 y media, Vendedores al por menor de loza; á las 11, Vendedores de vinos y licores; á las 11 y media, Tiendas de sombreros; á las 12, Vendedores de vinos y licores del país, y á las 12 y media, Tiendas de abacería.

Día 15.—á las 9, Tiendas de cordeles; á las 9 y media, Tiendas de aceite y vinagre; á las 10, Especuladores de carnes frescas; á las 10 y media, Bodegones; á las 11, Agentes Aduanas; á las 11 y media, Comerciantes; á las 12, Fábricas de curtir pieles, y á las 12 y media, Confiteros.

Día 16.—á las 9 y media, Farmacéuticos; á las 10, Médicos; á las 10 y media, Abogados; á las 11, Notarios Colegiados; á las 11 y media, Procuradores; á las 12, Sastres, y á las 12 y media, Carpinteros.

Día 17.—á las 9, Hornos; á las 9 y media, Barberos, y á las 10, Zapateros.

Subasta

El día 3 de Mayo próximo venidero se venderá en licitación verbal, á voluntad de su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de Deyá núm. 34.

El acto tendrá lugar á las once de la mañana de dicho día, en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta.

Para vender

Lo está en Villa-Cárlos y en las inmediaciones de Calasfons un molino derruido con casa y tres huertecitos contiguos. Se dará por un precio económico.

Para informes dirigirse á dicho pueblo, calle Mayor núm. 42.

Para vender

Lo están en Alayor dos terceras partes de la casa situada en la calle de la Virgen propiedad de Juan Petrus Roselló. Para su ajuste dirigirse al referido dueño calle Menor en dicho pueblo.

Para vender

Lo están los almacenes números 11 y 12 del Anden de Levante, y el n.º 19 de la Rampa de la Abundancia. Informes Alonso III, 15.

Para vender

Lo está en el pueblo de Villa-Carlos una casa, con vista alegre, huerto pozo, sita calle de S. Jaime núm. 63. Para informes dirigirse en Mahon calle de la Esplanada núm. 5.

Para vender

Lo está el huerto antes molino de la calle «Camí de n' pelude». Informes, Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Lo están en el pueblo de Villa-Cárlos las casas calle de la Iglesia núm. 42: calle de S. Jorge núm. 16: y otras en el mismo pueblo.

Informarán, Rampa de Calasfons número 2.

Para vender

Una casa situada en la calle Sta Ana deesta ciudad números 13 y 15 esquina á la de San Sebastian. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está un laud en buen estado y todos los aparejos para la pesca.

Informarán, calle del Cármen núm. 71.

PARA VENDER ó ALQUILAR

Lo está la casa calle de S. Fernando número 33. Informarán calle del Castillo número 26.

Villa-Cárlos

Está para vender un huerto situado á la orilla del mar, calle de la Iglesia núm. 1. Se dará por un precio económico. Para informes en esta imprenta.

Falucho

Hay para vender uno de 31 palmos largo por 9 de ancho, llamado S. Pedro, inscrito al fóllo 40. Para informes calle de S. Juan núm. 4.

AVISO

En el almacen núm. 4, Rampa de 1, Abundancia, se vende:

Azucar blanco primera terron de Cuba, á 87 céntimos de peseta el kilo.

Azucar de pastilla á 1 peseta el kilo.

Pérdida

El Jueves Santo, se desprendió de una corbata de caballero una aguja de oro que forma una cabeza de caballo. La persona que la haya encontrado y quiera devolverla, puede entregarla en esta imprenta, encargada de darle una gratificacion.

ALMACEN DE COMESTIBLES

CLLLE DE HANNÓVER. NÚM. 8

(PLAZA VIEJA)

Patatas de Aragon de 1.ª á 2'25 pesetas arropa.

Azucar dorado á 6'75 ptas. arropa.

Mistela del campo de Tarragona á 4 pesetas los 6 kilos.

Dátiles. en cajones á 0'60 kilo.

Garbanzos de Mazagan: de 1.ª á 0'50 y de 2.ª á 0'40 kilo.

Fábrica de aguardientes y licores

DE RAFAEL PONS BORRAS

ANDEN DE LEVANTE NÚMERO 8

A contar de esta fecha se venderán los líquidos que á continuacion se expresan á los precios siguientes:

Espiritu	litro	Ptas.	
Cognac id.	.	.	1'50
Ron.	.	.	1'75
Ginebra de Holanda.	.	.	1'50
Aguardiente Sta. Maria.	.	.	1'75
Id. primera doble anis.	.	.	1'25
Id. segunda id.	.	.	0'95
Ginebra del pais.	.	.	0'85
Caña de primera.	.	.	0'85
Caña de segunda.	.	.	0'95
Anisete del pais.	.	.	0'85
Palo.	.	.	0'95
Adecnta del pais.	.	.	0'95

CERVEZA VELTEN

BOCK LYONNAIS

CERVECERÍAS DEL MEDITERRÁNEO

Sociedad Anónima capital 5.500.000 francos

Premiada con 22 diplomas de honor y 11 medallas de oro y de plata

El único depositario en Mahon de esta Cerveza y representante exclusivo de la casa D. Juan Pons Nin, hace saber al público que desde hoy encontrarán en su fábrica de gaseosas, situada en la Miranda un surtido de la tan acreditada Cerveza Bock Lyonnais que recomienda á las personas todas por sus recomendables cualidades, reconocidas en cuantos certámenes se ha presentado.

Las casas particulares que deseen adquirir dicha cerveza pueden pasar recado á la fábrica ó bien avisar al dependiente de la misma cuando distribuye las bebidas por el vecindario.

Depósito: En la fábrica de gaseosas de D. Juan Pons Nin. Miranda.

Hojas de servicio

Fes de vida

Listas de embarque

Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público»

Leche de Burra

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

Leche de cabra

Se encuentra todos los dias en la calle de S. Antonio núm. 3.